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L’anno 2021, il giorno 14 dicembre, alle ore 12.00, si è riunito in modalità mista in modalità mista, presso l'aula 

3 del polo didattico "G.D'annunzio" e con il servizio google meet (link: https://meet.google.com/bfs-azhg-eqs),  

il Consiglio di Corso di Laurea Magistrale LM-59 in Comunicazione per la Gestione delle Organizzazioni con 

il seguente ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni 

2. Calendario scadenze 21/22 

3. Orientamento, stakeholders, innovazione didattica: linee strategiche 

4. Discussione relazione annuale 2021 LM59 - Commissione paritetica docenti studenti (CPDS) 

5. Varie ed eventuali 

 

Presenze/assenze: 

N. MEMBRI del CCdS PRESENTI GIUSTIFICATI ASSENTI 

1 Emilio Cocco (Presidente) X   

2 Pia Acconci X   

3 Luca Tallini  X   

4 Nico Bortoletto  X   

5 Manuel De Nicola X   

6 Raffaele Mascella X   

7 
Marianna Boero (segretaria 

verbalizzante) 
X    

8 Rossella Di Federico X   

9 Lorenzo Amadio   X 

10 Giorgio Horeczko   X 

11 Alessio Lossano   X 

12 Everardo Minardi   X 

13  Alessandro Pefetti X   

13 Giovanni Piersanti   X 

14 Antonio Prencipe X   

15 Federico Mucedola   X 

16 Lucrezia Palmieri   X 
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Il Presidente, avendo constatato la validità del numero legale dell’assemblea, apre i lavori alle ore 12.00 del 14 

dicembre 2021 passando alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 

 

1. Comunicazioni. 

Il Presidente comunica che la commissione qualità si è riunita in data 30 novembre 2021 per una discussione 

preliminare di iniziative in ambito didattico da mettere in atto nel secondo semestre del corrente anno 

accademico. In proposito, il Presidente ricorda le possibilità offerte dai bandi Erasmus per promuovere 

l’innovazione e l’internazionalizzazione didattica attraverso, ad esempio:  

- l’individuazione e il coinvolgimento di Visiting professor all’interno dei vari insegnamenti della LM-59; 

- L’organizzazione di eventi specifici per la LM-59, quali la Summer School 

Relativamente al rapporto con gli studenti Erasmus, si discute la possibilità di erogare una parte dei corsi n 

lingua inglese (dalle 5 alle10 ore). 

 

2. Calendario scadenze 21/22 

Il Presidente condivide il calendario relativo allo scadenzario interno SUA dell’anno academico 21-22, 

informando i presenti di aver caricato su Google Drive una cartella con tutta la documentazione, indirizzo: 

https://drive.google.com/drive/u/1/folders/1hATZfAEYCFsY7eDJ_LWBF-PI4CtihsXU 

 

 

3. Orientamento, stakeholders, innovazione didattica: linee strategiche 

Si discutono le linee strategiche riguardanti l’innovazione didattica, l’orientamento e i rapporti con gli 

stakeholder. 

La prof.ssa Di Federico evidenzia l’importanza dell'orientamento all'interno delle scuole superiori attraverso un 

maggiore ricorso ai PCTO. La proposta è quella di ipotizzare delle attività di 30 ore, di cui 15 dedicate alla 

laurea triennale e 15 alla laurea magistrale.  

La prof.ssa Boero condivide con gli altri membri del CCDS una presentazione sulle criticità della LM-59 

evidenziate dagli studenti. Tra queste, la scarsa connessione tra le materie insegnate nel corso di laurea, la 

carenza di attività pratiche e laboratoriali utili all'inserimento lavorativo, la carenza di attività formative e 

insegnamenti connessi al mondo della comunicazione digitale e d’impresa, la percezione di un’identità debole. 

Si discute in particolare sulle possibilità di potenziamento della dimensione applicativa all'interno degli 

insegnamenti e sulla possibilità di rinforzare il senso di identità. In proposito la prof.ssa Di Federico riporta la 

difficoltà da parte degli studenti nel cogliere la specificità dell’offerta formativa attraverso il nome della LM-

59. Il prof. De Nicola rileva la necessità di migliorare la comunicazione delle iniziative e attività pratiche messe 

in atto da ciascun docente. Il prof. Mascella suggerisce: i) di migliorare la connessione tra le diverse materie 

insegnate attraverso delle lezioni interdisciplinari; ii) di ragionare sulla ridefinizione delle competenze che gli 

studenti possono acquisire. Il prof. Cocco invita, ove possibile e nel rispetto degli obiettivi e delle specificità di 

ciascuna disciplina, a valutare la possibilità di inserire negli insegnamenti alcuni dei contenuti richiesti dagli 

studenti (ad. esempio, sociologia comportamentale, marketing sociale, comunicazione digitale). 

La Commissione si riserva di discutere delle ulteriori problematiche emerse in occasione del prossimo CCDS, 

che si terrà nel mese di gennaio. 

 

4. Discussione relazione annuale 2021 LM59 - Commissione paritetica docenti studenti (CPDS) 

Il prof. Nico Bortoletto presenta la relazione annuale della Commissione paritetica docenti-studenti per l’anno 

2021. Tra i principali punti emersi: la scarsa disponibilità delle aule informatiche, la necessità di 

introdurre/ridefinire attività didattiche integrative/di recupero, la bassa numerosità degli iscritti non appartenenti 

a coorti lavorative, la necessità di aumentare le azioni di orientamento nei confronti delle triennali, la necessità 

di monitorare le pagine web dei singoli docenti per avere uniformità. 

Il prof. Papa entra alle h. 13.50. 

https://drive.google.com/drive/u/1/folders/1hATZfAEYCFsY7eDJ_LWBF-PI4CtihsXU
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5. Varie ed eventuali. 

Nessuna.  

 

La riunione termina alle 14.20. 

Essendo esauriti tutti i punti all’OdG, la riunione è chiusa alle ore 18.05 del 14/12/2021. 

 

Alle 12.00 del 15/12/2021, il presidente invita i presenti del CCdS a controllare il verbale in modo che, se non 

vengono fatte proposte di cambiamento entro le ore 12.00 del 16/12/2021, risulti approvato. 

 

 

 

Il Presidente del CdS       Il Segretario Verbalizzante 

Prof. Emilio Cocco       prof.ssa Marianna Boero 


